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1. COMPROBACIÓN DEL CUÓRUM Y PRESENTACIÓN DE EXCUSAS; 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Okey.  ¡Buenos días, diputadas y diputados!  

En breve vamos a abrir el registro correspondiente al día de hoy.  Como siempre, Mayobanex, 

como siempre, yo estoy aquí, puntual, realizando el paso de lista, tal y como anuncié, doctora, 

la semana pasada. Vamos a ser un poquito más drásticos con el horario, a ver si logramos 

que en esta etapa nosotros podemos comenzar puntualmente o lo más cercano a lo puntual, 

las sesiones correspondientes a este día de hoy y de los próximos días.  En breve iniciaremos 

el registro correspondiente.  Máximo, vamos a revisar… 

 

A viva voz… 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “El que llega a las diez (10:00) aquí, me 

encuentra sentado a mí... 

 

A viva voz… 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Yo soy un reloj suizo, Tonty... 

 

A viva voz… 
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Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Siempre, siempre estamos aquí… Ocupen 

sus curules, honorables diputados, que en breve vamos a iniciar. En dos minutos 

comenzamos, tenemos cuórum.   Contamos con el cuórum, entonces, les pido que, por favor, 

ocupen sus curules y son las diez y cuarenta y cinco (10:45Diputados, ocupen sus curules, en 

un minuto pretendemos comenzar, ya que contamos con el cuórum”. 

 

1.1 Comprobación del cuórum 

 

Comprobado el cuórum constitucional y reglamentario, el diputado presidente declaró 

formalmente abiertos los trabajos correspondientes a la sesión ordinaria número ocho (08) 

del día de hoy, miércoles veintidós (22) de marzo del año dos mil veintitrés (2023), en su 

Primera Legislatura Ordinaria 2023. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Ahora, quiero pedir a los señores diputados 

que, por favor, ocupen sus curules.  Súbeme un poquito más el micrófono, que no me están 

oyendo, ¿no lo subo?  Es que no me están oyendo, ¿se oye?... 

 

A viva voz... 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Hay dos distinguidos diputados de la Región 

Este del país que no me están oyendo, no me están escuchando, hay que poner una bocinita 
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por ahí.  Hay que poner una bocinita por ahí por ese medio, que no se oye.  Amado, mira a 

ver si me oyen, que no se oye ahí.  Ocupen sus curules, honorables diputados, por favor. 

Vamos a permitir que la doctora, expresidenta, se está sentando en su curul y Juliana, 

también, se está sentando… Vamos a sentarnos, por favor, honorables diputados, solo espero 

un relativo silencio para que podamos comenzar, ni siquiera espero que no hablen, sino que 

bajen el tono de voz, colegas.  Miren, colegas, tengo que dar algunas informaciones, por 

favor. Primero, que pretendemos, la semana entrante, sesionar los días 28, 29 y 30, que es 

martes, miércoles y jueves. Pretendemos, así tenemos previsto hacer esas convocatorias del 

Pleno, entonces, la semana siguiente es Semana Santa, no tendremos trabajos legislativos, 

vamos hacer un receso, ni comisiones, nada de eso, porque vamos aprovechar para solucionar 

algunos temas aquí en las instalaciones físicas.  En ese orden, entonces, la semana que viene 

ya la Comisión Coordinadora está, para el próximo martes vamos a traer lo que debe ser el 

calendario del siguiente mes, que como tenemos martes, miércoles y jueves esas 

convocatorias, entonces, daremos a conocer, cruzando después de la Semana Santa, los 

demás días que vamos a sesionar en el Pleno, porque obviamente, los trabajos de comisiones 

se reanudan inmediatamente concluya la Semana Santa, que sería el lunes 10.  En ese sentido, 

tengo una petición del Partido de la Liberación Dominicana; voy ahora a conversarlo, 

brevemente, con el vocero Juan Julio Campos. Aquí no hay problema, nos pondremos de 

acuerdo, hasta en la diversidad, pero quiero, vocero, que me permita someter a votación el 

orden del día de hoy, y lo que tengamos que hacer lo vamos a hacer”. 

________________ 
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2. PRESENTACIÓN AL PLENO DE LOS ÓRDENES DEL DÍA Y DE LAS ACTAS 

DE SESIONES PENDIENTES DE LECTURA, Y POSTERIOR APROBACIÓN; 

 

2.1  Orden del día de la sesión correspondiente al miércoles 22 de marzo de 2023. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “A votación el orden del día de hoy, era la que 

correspondía ayer, ayer no se dio por falta de cuórum, y la de mañana la vamos a dejar para 

la semana que viene. A votación el orden del día de hoy, está colgado en la página web desde 

hace varios días. Estamos votando ‘sí’ o ‘no’… 

 

Votación 001 

Sometido a votación el orden del día de la sesión 

correspondiente al miércoles 22 de marzo de 2023: 

VOTACIÓN NO VÁLIDA. 95 VOTOS EMITIDOS. 

 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Votación no valida, faltó un voto.  De 

nuevo.  Algunos quedaron sin votar. De nuevo someto a votación la orden del día de hoy. 

Voten por favor ‘si’ o ‘no’.  Yo sé que muchos no votaron… 

 

Votación 002 

Sometido a votación, por segunda vez, el orden del día de la 

sesión correspondiente al miércoles 22 de marzo de 2023: 

APROBADO.  102 DIPUTADOS A FAVOR DE 102 

PRESENTES PARA ESTA VOTACIÓN. 

 

Mientras se votaba el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Voten por favor 

‘si’ o ‘no’.  Estamos votando… Al profesor Camacho no le sale… 
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 Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado el orden del día de hoy.  Ahora 

quiero que, quiero llamar, o, mejor dicho, quiero contar con la atención de los colegas 

diputados, porque este es un órgano plural, este es un órgano participativo y nosotros tenemos 

siempre un compromiso con la diversidad.  Hoy miércoles por regla general, obviamente que 

no… Dentro de nuestras reglas, si se quiere, reglas no escritas, no está contemplado el que 

se otorguen turnos previos.  Sin embargo… Quiero que me pongan atención, estas cosas, 

cuando no se pone atención, pueden existir distorsiones.  Sin embargo, indudablemente, 

tenemos una situación especial en el país, no deseada, yo diría que por nadie.  Y entonces, 

ante esa situación han ocurrido algunos hechos en los cuales nosotros no podemos tapar, 

meter la cabeza debajo de la arena como hace cierta ave y ver la realidad que estamos 

viviendo en la República Dominicana.  Entonces el Partido de la Liberación Dominicana, por 

conducto del vocero de su bancada, nos ha solicitado algunas participaciones que nosotros, 

aun hoy no sea día de previo, lo era ayer y precisamente la sesión no se dio, no porque 

nosotros la suspendimos por otra causa, sino porque habíamos advertido el miércoles pasado, 

hace hoy ocho días, que el próximo martes, como lo íbamos a hacer en el día de hoy, hoy 

tuvimos cuórum a las diez y cuarenta (10:40), a las diez y cuarenta contamos con el cuórum 

y dije el pasado miércoles, hace hoy ocho días, por ahí está grabado, distinguidos miembros 

de la prensa, comunicadores que hacen que nuestra labor sea visible en todo el territorio 

nacional e internacional, dije el miércoles pasado, hace ocho días, aquí mismo, que si a las 

once (11:00) del martes siguiente, que era ayer, no contábamos con el cuórum constitucional 

y reglamentario íbamos a suspender los trabajos. Y así lo hicimos, a las once (11:00) en punto 
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no había cuórum, suspendimos la sesión y ordenamos el que se levante un acta de 

comparecencia, tal y como lo establece nuestro Reglamento en su artículo 61, párrafo II. Y 

entonces, en el día de hoy, reitero, que no corresponde el previo, pero consideramos y 

también hemos consultado con algunas de las bancadas que, ante la situación, en una 

democracia plena, pues, nosotros permitir que se expresen legisladores, miembros de este 

órgano. Que este es el órgano donde tienen, ¿verdad?, participación, o mejor dicho, diaria 

participación. Sería importante, y sobre todo, porque ocurrieron unos hechos frente al Palacio 

de Justicia de Ciudad Nueva, que afectaron a varios diputados, no estoy metiéndome al fondo, 

porque dije ayer, les declaré a los distinguidos miembros, que yo no tenía todos los elementos 

en la mano, pero, precisamente ayer, después de eso, tuvimos la oportunidad de, 

informalmente, indagar con algunos de los legisladores de cómo habían pasado los hechos y 

ya más o menos tenemos algún nivel de conocimiento, porque nos lo han explicado los 

mismos legisladores. Y también, a pocos minutos de haber transcurrido los hechos en el 

Palacio de Justicia, reitero, que afectaron a varios legisladores y yo soy presidente de todos 

los diputados, y en esa virtud, me dispuse a llamar a varios, con algunos me comuniqué y 

con otros no me comuniqué y logré comunicarme porque había una situación y yo quería 

enterarme de primera mano y tomé la iniciativa de inmediato, algunos de ellos lo saben, que 

están aquí presentes. Entonces, el vocero de la bancada nos ha solicitado que le demos la 

oportunidad y yo quiero pedir la venia, ya se los he comunicado a algunas de las bancadas, 

de los diputados en sentido general, para que demos la oportunidad a que los señores 

diputados del Partido de la Liberación Dominicana puedan expresarse, extraordinariamente, 
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con esta situación. Yo creo que a nadie le afecta, ni le hace daño.  En ese sentido, y viendo 

la actitud que al parecer percibo de todos ustedes, que es de comprensión, con esta situación, 

otorgo el uso de la palabra a… 

 

A viva voz… 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Sí, lo hacemos ahora.  Damos la oportunidad 

a la honorable diputada Rudy Méndez, que todos cariñosamente conocemos como doña 

Ñiñín. También conversé con ella un tiempito después de haber ocurrido los hechos.  Doña 

Ñiñín tiene la palabra, Partido de la Liberación Dominicana.  Lo que voy a rogarle es 

brevedad, en la medida de lo posible”. 

________________ 

 

4. TURNOS PREVIOS; 

 

Diputada Rudy María Méndez:  “De verdad que yo me siento un poco indignada por la falta 

de respeto que le tienen a los diputados. Nosotros subimos la escalinata de la Fiscalía para 

ver si era posible que dejasen entrar cuatro diputados, cinco que éramos, para ver las 

condiciones en que estaban detenidos los compañeros.  El militar que estaba en la puerta 

decía que no y nosotros seguíamos de pie porque nos dijo que él iba a mandar una persona 

detrás, para que esa persona se informara si podíamos entrar, a lo cual esa persona nunca 
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vino; el militar entró, le dio una trompada al cristal que me cayó en la cara a mí, le cayó a 

Luis, le cayó a Ydenia, no respetando la investidura de nosotros como diputados y no obstante 

como diputado, sino como mujer.  El hombre me dio a mí en la cara con la madera que tenía 

de la puerta y en realidad yo entiendo que ahí no había nada con que él reaccionase de esa 

manera, de verdad que la justicia en dominicana no hay que hacer una reforma policial, yo 

entiendo que ellos hay que educarlos, porque usted sabe lo que es ese policía darle golpe a 

una mujer, porque él me dio a mí, con su mano.  Y de verdad que yo me siento muy mal, yo 

siento que, jurídicamente, uno no puede hacer nada, porque se debe a un partido, a un 

congreso, que son quienes toman las decisiones, pero la situación que se dio allí, yo espero 

que no se dé jamás, que no se dé jamás, no con nosotros, como legisladores, con ninguna 

persona y menos con una mujer. Gracias y buenos días”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Muchas gracias.  La vicevocera, Hilda 

Genao”. 

 

Diputada Rosa Hilda Genao Díaz:  “Honorables diputados y diputadas. Tomo la palabra 

porque soy de las diputadas que estuve ahí.  Estuve ahí el lunes 20, donde este episodio 

bochornoso, que pudo presenciar todo un país, donde no recibieron maltrato solo los 

legisladores, también hubo maltrato para una ciudadanía.  Hoy nos sentimos indignados 

como mujer, como representante de mi ciudad Santiago y de todo un país, por la agresión, 

por la forma inhumana, el trato desaprensivo, de la Policía Nacional. Es cierto, estuvo una 
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masa dolida, pero abajo, sin desorden; estuvieron ahí dolidos y con sus razones, porque no 

se ha cumplido un debido proceso de una famosa justicia independiente; pero estos diputados, 

incluyéndome a mí, fuimos con toda la decencia a solicitar que se nos permitiera la entrada 

y no fue posible.  La señora Ñiñín, como acaba de decir, sí fue agredida, también fue 

empujada, yo también no tuve, o tuve la oportunidad de no salir agredida, pero sí a mis pies 

cayó una bomba lacrimógena, donde tuvieron que sacarme, sumamente, en un mal estado, 

pero estuve ahí; no estoy cortada, pero sí sufrí un momento que nunca en mi vida pensé que 

iba a suceder, que en mi país, que la investidura que yo represento pudiera ser tan…, recibir 

tan mal trato de una policía que nosotros mismos, aquí, en la Cámara de Diputados, abogamos 

para que tengan un mejor trato, abogamos para que tengan una mejor forma de vida, para que 

puedan tratar mejor a los ciudadanos.  Pero, quiero decirles que el Partido de la Liberación 

Dominicana no se opone a que se investigue a cualquier ciudadano o cualquier ministro, o 

cualquier persona que haya estado en el Estado, lo que sí nos oponemos es a la forma 

indignante, represiva que está haciendo el Gobierno dominicano.  Así es que el Partido de la 

Liberación Dominicana va a seguir en la calle, lo vamos a hacer de forma coherente y 

decente, pero queremos que el pueblo sepa que lo hacemos por todos, no solo por los 

peledeístas, lo hacemos por el maltrato que está recibiendo este país, por la canasta familiar, 

por la inseguridad y por todos los dominicanos.  Muchas gracias, señor presidente”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Gracias.  Ahora otorgamos el uso de la 

palabra al diputado Luis Henríquez”. 
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Diputado Luis Manuel Henríquez Beato:  “Gracias, presidente, por mostrarse preocupado 

antes de ayer, al usted llamarnos para saber de la suerte y de la salud de cada uno de nosotros. 

Lo que aconteció el pasado lunes fue algo muy triste para todos los dominicanos, nuestra 

familia, nuestros amigos se preocuparon porque no sabían de nosotros, que tuvimos que ser 

asistidos en la Clínica Abreu. Compañeros Rudy María Méndez, Luis Vargas y Ydenia Doñé, 

afectados por los gases lacrimógenos y con alguna subida de presión, aparte de las heridas 

que tenemos.  Es que tenemos una Policía que no conoce el rol de los congresistas, nosotros 

no llegamos con turba, nosotros fuimos como legisladores y esperamos por el coronel 

Cuevas, que estaba esperando una orden y esperamos cinco minutos, le dimos cinco más y 

después de diez minutos, esperando todos los legisladores, debidamente identificados. Él nos 

dijo que no podíamos pasar y ahí se produjo una situación que todo el país fue testigo. Pero, 

el país, también, fue testigo, en el día de ayer, que los legisladores fueron a conocer de la 

suerte de los amigos que están allí encartados, ¿y qué pasó?, no nos dejaron entrar.  Quiere 

decir que Gonzalo Castillo, el candidato presidencial del Partido de Liberación Dominicana 

en las pasadas elecciones, es un preso político de este Gobierno de Luis Abinader y de 

Vengoechea, su asesor político. Quiere decir que Gonzalo Castillo, y demás están 

secuestrados porque ninguno de los legisladores que fueron en su rol de fiscalizador pudieron 

penetrar.  Ayer votamos algunas gotas de sangre, pero lo que está sangrando hoy es el sistema 

de partidos políticos, lo que está sangrando hoy en la República Dominicana es la 

democracia, lo que está sangrando hoy en la República Dominicana es el estado de derecho. 

Y quiero enviarle un mensaje a estos muchachos que están aquí en la Procuraduría General 
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de la República, en el PEPCA, que quieren tener más grandilocuencia que un dirigente 

político, que creen tener más protagonismo que el mismo Presidente de la República, porque 

tiene una sed de poder y sed de promoción, el mensaje del karma lo hemos tomado como 

ustedes han querido que lo tomemos. El karma no es más…, el calamar mejor dicho, el 

calamar es un mensaje que están enviando a la sociedad dominicana y al Partido de la 

Liberación Dominicana, no es más que la serie que se hizo en Hong Kong, que fue muy 

conocida en el mundo entero, donde buscan eliminar a muchas personas para llegar a la 

cabeza. Si ese es el mensaje, pues, hemos recibido el mensaje en el PLD y aquí estamos 

nosotros los peledeeístas, con mucha dignidad, para que todos ustedes nos eliminen, para que 

vayan por la cabeza del PLD, pero irán por la cabeza de la democracia y de la gobernabilidad 

en la República Dominicana. Al PLD, con el calamar o con cualquier invento de ustedes, no 

lo van a destruir, cumplimos cincuenta años de haber fundado este partido, con más de veinte 

años de exitoso gobierno. Y en el PLD lo que existe es orgullo. La discusión, presidente, ya 

con esto termino, debe ser política, de las ideas, de las propuestas; la discusión debe ser por 

qué el Presidente no baja la gasolina, la discusión debe ser por qué usted tiene más de 

veinticinco mil millones de dólares prestados y no ha resuelto ninguno de los problemas 

básicos en la República Dominicana. La discusión tiene que ser por qué, en mayo, nosotros 

denunciamos que el hoy Presidente de la República fue sustentado, su campaña electoral, con 

dinero del narcotráfico, lo dijimos en mayo y lo reiteramos hoy en día aquí en este hemiciclo. 

Por qué no ha sido investigado, esa campaña que fue sustentada con dinero de narcotráfico. 

Esa es la discusión y la que Vengoechea quiere ocultar. En las calles nos seguiremos viendo, 
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al lado del pueblo, donde nos pertenece.  No tenemos miedo a enfrentar las circunstancias 

que tengamos que afrontar y no vamos a permitir que a nuestros dirigentes se les trate de la 

manera que se están tratando.  Eran personas que estaban aquí en el país dispuestos a ir 

cuantas veces lo llamaran, estaban ya siendo entrevistados.  Cómo es posible que hagan este 

show mediático para ir de noche sus casas a querer humillarlos y a romper con la dignidad 

de su hogar.  No lo vamos a permitir.  Y ya presidente para terminar, quisiera pedirle a la 

clase política, que cuidemos nuestra democracia, que cuidemos nuestro sistema de partidos 

políticos. Esto no es risible, esto es un asunto muy serio y lo que se está cocinando ya, es un 

atentado en contra de la democracia, no tan solo del PLD.  Muchas gracias”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Bien.  Ydenia Doñé, provincia San 

Cristóbal”. 

 

Diputada Ydenia Doñé Tiburcio:  “Buenos días.  Buenos días presidente, gracias presidente 

por darme este turno.  Buenos días a los colegas diputados y diputadas.  Y muy buenos días 

desde aquí al país, que yo sé que también nos van a ver.  De verdad que pensar lo que vivimos 

los diputados y diputadas que nos avecinamos a la fiscalía el lunes, fue algo que yo creo que, 

de historia en la República Dominicana, donde se habla de democracia.  Un país de 

democracia y que allí, quienes fuimos, somos los que hacemos las leyes y que tenemos 

derecho a ir a cualquier institución del Estado, no solamente a investigar. En ese momento, 

era lo del caso de nuestros compañeros de partido, con todo el derecho que nos asiste, como 
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compañeros, porque hoy somos nosotros, mañana pueden ser otros.  Nosotros fuimos de la 

manera más pacífica; fuimos y les pedimos que nos permitieran, la comisión de diputados y 

de diputadas, que éramos siete en total, entrar.  Con todo el derecho que le asistía al coronel 

dijo que tenía que pedir orden, que tenía que pedir autorización.  Pero, ¿autorización a quién?, 

para poder diputados y diputadas penetrar a una institución, ¿hay que pedir autorización?  

Pero fuimos pasivos, le dijimos que sí, que íbamos a esperar.  La espera fue larga, ¿usted 

entiende?, incluso, en esos momentos había un periodista que quería entrar y también a él no 

lo dejaban entrar; y yo le decía: pero este es un país de democracia, la prensa tiene derecho.  

Entonces, ¿aquí tenemos, nosotros, que coaptar el derecho a todos los ciudadanos?, no 

solamente a los legisladores, incluso a la prensa en un país de libre expresión.  Yo, desde este 

escenario presidente, yo les pido a las autoridades, al Presidente de la República, por favor, 

que las cosas no deben irse a lo personal, porque yo creo que esto es un atropello a lo político, 

a la parte política, a nuestros compañeros, a nuestro partido.  Pero no importa, aquí estamos 

dispuestos a todo, a defender lo que creemos, a defender la democracia de República 

Dominicana, a defender al país, a defender a los que más necesitan.  Ahí están en juego 

nuestros ciudadanos y ciudadanas, no solo estábamos en juego los diputados y diputadas.  

Aquí, cuando se nos atropella, nosotros, también, se atropella la democracia, porque nosotros 

somos parte de este país y parte de la democracia de República Dominicana.  Por lo que 

nosotros, en el día de hoy, les decimos, lamentamos lo que pasó, pero hoy, hoy día, que 

nosotros luchamos en República Dominicana por el maltrato, el atropello de este desgobierno 

del Presidente Luis Abinader, a los ciudadanos, a lo más pobres, a la inseguridad ciudadana, 
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que por favor, está bueno, que nosotros seguiremos en las calles y lucharemos hasta nosotros 

llegar a nuestra meta en el 2024.  Muchas gracias presidente.” 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “El doctor Plutarco tiene la palabra, La 

Romana.” 

 

Diputado Plutarco Pérez:  “Gracias presidente, colegas diputados y diputadas.  El lunes 20 

de marzo, el Partido de la Liberación Dominicana convocó a una rueda de prensa en su Casa 

Nacional, a las nueve (9:00) de la mañana, para dar a conocer su posición sobre los hechos 

acontecidos en el fin de semana.  Me tocó llegar un poco tarde, cuando ya estaba finalizando 

la lectura del documento nuestro secretario general, donde fijaba posición de nuestro partido, 

y luego un grupo de compañeros, diputados, decidieron ir a visitar a los compañeros que 

están detenidos por haber sido incluidos en un expediente por la Procuraduría General de la 

República. Allí no había desorden de parte nuestra, presidente, fuimos a ese lugar de manera 

decente, en actitud de colaboración, en actitud de solidaridad con nuestros compañeros, sin 

embargo, sorprendentemente, vemos cómo se inicia este desorden en la puerta del Palacio de 

Justicia y que ese desorden lo protagonizó la autoridad que tenía a cargo resguardar ese 

edificio, que rompió un cristal, la autoridad que tenía la responsabilidad de resguardar ese 

edificio y que nosotros en ningún momento intentamos violentar la integridad de ese edificio, 

que es un símbolo de la democracia dominicana y una representación de los poderes en 

nuestro país.  Nosotros entendemos y estamos, podríamos decir, seguros, que lo que actuaron 
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allí actuaron por mandato de alguien, para que nos agredieran y realmente agredieron a los 

compañeros, golpearon a dos, a tres o a cuatro compañeros.  Es lamentable que esto acontezca 

en nuestro país, en medio de un sistema democrático y donde tenemos una Constitución que 

garantiza el Estado democrático de derecho. Pero, ciertamente, la institucionalidad de la 

República Dominicana ha ido, poco a poco, desapareciendo y ha ido quedando solo en manos 

de la voluntad del Ejecutivo de la Nación, del Presidente de la República Luis Abinader. 

Porque, presidente, el Presidente Luis Abinader, en un discurso a la Nación, trazó la pauta 

que iba detrás del Partido de la Liberación Dominicana, cuando dijo que el Partido de la 

Liberación Dominicana había violado el Código Penal, sin haber examinado, sin conocer de 

leyes, se detuvo en un discurso a la Nación para decir eso. Y entonces, ha jugado muy bien 

la carta, presidente, ha utilizado el buen nombre de una de las figuras más prominentes de la 

justicia dominicana, como es la magistrada Miriam Germán y la ha colocado en la 

Procuraduría General de la República y la tiene ahí, para, a través de ese nombre honorable, 

hacer todo lo que están haciendo, a través de la Procuraduría General de la República.  

¡Lamentable que esto acontezca! El Partido de la Liberación Dominicana nunca ha apoyado 

actos que riñan con la ley, muy por el contrario, nosotros fuimos los que aprobamos todas las 

leyes que en este país procuran perseguir la corrupción administrativa y hemos dicho, 

siempre, que el que cometa una falta en el uso de los recursos del Estado, tiene que responder 

ante las instituciones públicas que están llamadas a castigarla. Nosotros nos oponemos al 

atropello que se quiere llevar a cabo con el Partido de la Liberación Dominicana y que el 

Gobierno, cada vez que siente que se está desmoronando, que está bajando en popularidad el 
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Gobierno y que está bajando en popularidad la figura de Luis Abinader, le quiere entregar, 

como señuelo, a la Nación, una figura del Partido de la Liberación Dominicana. Eso es un 

atentado contra la democracia, así empezó Daniel Ortega en Nicaragua y hoy todo el que 

aspira a la presidencia y el que habla en contra del gobierno está preso o lo destierran. ¿Hacia 

ahí es que queremos ir, presidente?, estamos promoviendo en la República Dominicana la 

desaparición del sistema democrático y la desaparición de sistema de partidos y lo que viene 

luego es un invento que nadie sabe las consecuencias que puede traer consigo, presidente.  

Muchas gracias”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Profesor Radhamés Camacho, expresidente 

de la Cámara de Diputados”. 

 

Diputado Radhamés Camacho Cuevas:  “La República Dominicana vive momentos de 

tensión y de incertidumbre, habidas cuenta de las acciones aberrantes, antidemocráticas que 

ha ordenado el Presidente de la República Luis Abinader Corona, responsable de todos los 

actos que están ocurriendo en la República Dominicana, que son hoy una amenaza para la 

estabilidad del sistema democrático, económico y social de la República Dominicana. Es una 

pena que a un ciudadano como el compañero Gonzalo Castillo, que alcanzó el 38% de los 

votos de la República Dominicana, en unas elecciones cuya abstención estuvo por encima de 

los votantes que ejercimos el voto; es lamentable que discípulos, compañeros de la vida 

política de José Francisco Peña Gómez y otros estén ejerciendo una acción que, digo yo, que 
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es cobarde ante la democracia dominicana. No hay razón para que el Presidente de la 

República, que es responsable de todos nosotros, no solo de los del PRM, él es el responsable 

de la salvaguarda, de la paz, de la estabilidad democrática de la República Dominicana.  Y 

entonces, no es posible que, en un sistema democrático, a un ciudadano se le llame por 

primera vez para interrogarle y se le aprese, y mucho más aún, la intolerancia de no permitir, 

ni siquiera, que sus compañeros de partido, su familia, los diputados, podamos hacer contacto 

con ellos.  Esa acción se corresponde, o es una respuesta a los números que manejan, que las 

respuestas que hay en los barrios es casi cónsona, en un 100%, con lo que están diciendo las 

encuestas hoy; el pueblo dominicano está esperando que lleguen las elecciones y con el 

compañero Abel Martínez nosotros vamos darles la pelea.  Presidente de la República, usted 

tiene que acordarse que la Carta Magna le da la calidad y la facultad, en función del voto 

soberano pueblo, de garantizar la aplicación del texto constitucional que usted juró aquí, con 

nosotros, cumplir y hacer cumplir.  Y entonces, como responsable de esas acciones, es usted, 

Presidente, el que debe detenerlas, es usted el que debe detenerlas, porque el mandato 

constitucional que usted tiene en el pecho, a través de la banda, no es para estar en esas 

acciones, que digo yo, son cobardes, son perversas y son un atentado contra la democracia 

Dominicana, que tanta sangre nos ha luchado y que, posiblemente, haya que seguir 

derramando.  Muchas gracias”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Gracias, Gustavo Sánchez, tiene la palabra”. 
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Diputado Gustavo Antonio Sánchez García:  “Inicialmente, permítanme, de una manera u 

otra, felicitar y agradecer al presidente de la Cámara, que en un momento en el que el 

Reglamento estatuye que hoy no debe haber previos, ha ejercido, nos ha permitido, 

democráticamente, dejar saber nuestras inconformidades sobre los acontecimientos que 

recientemente han acontecido en República Dominicana.  Miren, siento que, 

independientemente, el Ministerio Público se ha querido vender como una figura 

independiente del Poder Ejecutivo, no menos cierto es que quien lo nombra es el Poder 

Ejecutivo, por lo tanto, los ‘fouls’ que pueda cometer el Poder Ejecutivo, de una forma u otra, 

se acreditan al Poder Ejecutivo.  Por lo tanto, creo que la sociedad dominicana ha ido 

construyendo monstruos, como lo es el Ministerio Público, sicarios de la dignidad humana, 

¡óigame bien!, ¡sicarios de la dignidad humana! ¿Por qué digo todo esto?, porque, realmente, 

llama mucho la atención el hecho de que personas, aún sin haber sido interrogadas, les 

pongan una bacinilla en la cabeza como para simular que son narcotraficantes o terroristas. 

Y óiganme bien, ninguno de esos compañeros, que fueron, de manera abusiva, apresadas a 

altas horas de la noche, ninguno de ellos ha pretendido obviar los interrogatorios y la justicia 

y mucho más, algunos de ellos han salido del país a sabiendas que estaban siendo 

interrogados y han regresado al país para enfrentar la justicia. Pero, ¿qué estamos viendo con 

el Ministerio Público hoy, que nos está afectando de manera grosera a nosotros?, mañana les 

va a afectar a ustedes, porque en el momento que tenemos hasta se le fue de la mano a la 

Procuradora General de la República, se le fue de la mano y tuvo ella, a través de documentos, 

decirles que la presión mediática y la contesta del Ministerio Público no debería ser a los 
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jueces, que permitan que los jueces hagan su trabajo y que el Ministerio Público acuse o 

interrogue, impute y acuse y que los tribunales de Justicia hagan su trabajo. Pero, lo que 

estamos viviendo hoy es que personas, sin haber sido interrogadas, son apresadas de manera 

vulgar y no solamente eso, que se les está vulnerando el derecho de permitir hasta que sus 

abogados interroguen o visiten a estos detenidos. Hasta ahí está llegando el abuso del 

Ministerio Público, que por ‘h’ o por ‘r’ se le pega al Poder Ejecutivo, se le pega porque 

quién los nombró, es el Poder Ejecutivo. Todavía no tenemos un Ministerio de Justicia que 

pudiera decirse que se atribuya al Congreso la designación de los mismos.  Por lo tanto, 

nosotros hacemos un llamado y la indignación que el Partido de la Liberación Dominicana 

manifiesta en estos momentos, es indignación natural, por el abuso de poder del Ministerio 

Público, quien sin el menor reparo afecta, no solamente la dignidad de todo esto… La 

presunción de inocencia es parte de la Constitución de la República, que sean los tribunales 

que determinen el grado de responsabilidad de cada quien, pero no lo vamos a condenar sin 

antes haber sido asistidos o ser tratados en un Tribunal de Justicia.  Por lo tanto, el Partido 

de la Liberación Dominicana, que ha estado en el poder y que naturalmente volvemos al 

poder dentro de un año y algunos meses, que sepan, exactamente, que no vamos a hacer lo 

mismo que estamos criticando, pretendemos hacer valer la Constitución y la ley.  Por lo tanto, 

véanse en el espejo de nosotros y siento que la bancada oficialista está sintiendo lo que yo 

estoy diciendo, aunque no lo expresen están de acuerdo con la inconformidad que se está 

dando con el Ministerio Público. Sean ustedes el jurado ustedes mismo.  Muchas gracias”. 

 



 
 
 

 

 

DEPARTAMENTO DE ELABORACIÓN DE ACTAS DE SESIONES  

UNIDAD DE TRANSCRIPCIONES DE SESIONES DEL PLENO 

DEBATES DE LA SESIÓN 08 DEL MIËRCOLES 22 DE MARZO DE 2023 

 

Página 20 de 34 
 

Cámara de Diputados  
  República Dominicana 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Voy a dar la palabra al vocero del Partido de 

la Liberación Dominicana, un momentito Juan Julio, pero antes quiero, por favor, antes 

quiero hacer dos observaciones. Primero, resaltar la visita a nuestra gradería del señor 

diputado de El Salvador Ricardo Godoy, del señor Orlando Gutiérrez y de Sylvia Oriondo, 

así, como Isela Ferreti y el pasado diputado Pelegrín Castillo, que son una comisión del 

Frente Hemisférico por la Libertad. Pelegrín, Eliíta, Wessin, que han estado promoviendo 

esta visita, son personas de aquí, de este Congreso.  Y a esa distinguida comisión, nosotros 

le saludamos con mucho agrado y mucho cariño. Este es el Congreso.  Y estas disquisiciones 

siempre se dan.  Calurosa bienvenida.  Muchas gracias por venir.  Quiero que me pongan 

atención, por favor.  Antes de dar la palabra, que la vamos a otorgar, al vocero del Partido de 

la Liberación Dominicana, sin meterme al fondo de lo que ha ocurrido, porque no voy a entrar 

a ese fondo y mucho menos a dar respuesta, porque la idea es permitir que los distinguidos 

colegas del Partido de la Liberación Dominicana se expresen, esa es la idea.  Y se expresen, 

a diferencia, porque me llegó el recuerdo de una situación muy desagradable que aconteció 

aquí el pasado 17 de mayo del año 2017, cuando un grupo de legisladores de diferentes 

bancadas hizo una especie de protesta, la mayoría eran del PRM en aquel entonces, frente a 

la Procuraduría y fueron agredidos.  Incluyendo, estaban Burgos, Fidelio Despradel, el 

diputado Robinson, Ronald, Pedro Botello, entre otros tantos.  Y lamentablemente lo que 

más molestó es que no se le permitió que se expresaran aquí.  Hoy nosotros, al frente de este 

hemiciclo hemos permitido y vamos a seguir permitiendo, que cada vez que tengamos 

situaciones de esta naturaleza, los diputados en este, que es su órgano, puedan expresarse.  
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Entonces en esa virtud, damos, también, la ocasión para que el distinguido vocero del Partido 

de la Liberación Dominicana, Juan julio Campos, pueda hacer uso de la palabra en esta 

participación especial que hemos otorgado en el día de hoy.  Adelante Juan Julio Campos.” 

 

Diputado Juan Julio Campos Ventura:  “Muy Buenos días honorable señor presidente de esta 

Cámara de Diputados, don Alfredo Pacheco Osoria, Bufete Directivo, diputados y diputadas 

de las diferentes bancadas que conforman este hemiciclo de la democracia.  Señor presidente, 

sean nuestras primeras palabras para felicitarle a usted, presidente Pacheco, por el espíritu 

democrático que a usted le caracteriza, un espíritu democrático que no solo se dice, sino que 

se hace y se expresa, y se está manifestando y se ha manifestado hoy en este hemiciclo, donde 

usted ha permitido que todos los congresistas, los miembros de la bancada del PLD que 

nosotros le sugerimos, que hablaran e incluso solicitamos un cambio por una honorable y 

usted la incluyó también.  Y eso es democracia.  Presidente, nosotros vamos a abocarnos, en 

nuestra calidad de vocero de la bancada del Partido de la Liberación Dominicana, a reiterar 

lo que es la posición de nuestro partido con relación a los acontecimientos acaecidos en los 

últimos días.  El que crea que el PLD abandonará las calles se equivocó, se equivocó medio 

a medio, pues, ahora más que nunca es que el Partido de la Liberación Dominicana va a 

trabajar sin descanso. No nos vamos a distraer por una administración del PRM que va en 

caída libre, pues, Luis Abinader y su Gobierno sabe que el principal enemigo de su reelección 

es el fracaso de su gestión. El Presidente Luis Abinader, con ese Ministerio Público que le 

pertenece, se ha propuesto destruir al Partido de la Liberación Dominicana, pero le decimos 
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a él y a todo su Gobierno, en el PLD no tenemos miedo, les repito, al PLD no lo saca, ni lo 

sacará nadie de las calles, pues, en el PLD no tenemos miedo, señor presidente.  Con respecto 

a los acontecimientos recientes, la discusión sobre inocencia o culpabilidad corresponde 

únicamente a la justicia, nuestra única posición es y siempre ha sido el cumplimiento de lo 

dispuesto en la legislación dominicana, en el fondo y en la forma, siempre respetando la 

dignidad de los investigados y su presunción de inocencia establecida constitucionalmente. 

Más no podemos dejar de expresar nuestra profunda indignación por la manera oportunista 

y atropellante en que fueron detenidos nuestros compañeros por parte de un Ministerio 

Público que está actuando como un instrumento de la reelección de Luisa Abinader.  

Compartimos la aspiración de la sociedad, honorables diputados y diputadas, nosotros 

compartimos la aspiración de la sociedad de avanzar hacia una efectiva aplicación de una 

justicia objetiva y no selectiva, donde no haya presuntos favoritos, ni tampoco haya vacas 

sagradas; y decimos; ‘no vacas sagradas’ porque todo el mundo ha visto las denuncias de 

escándalos de corrupción del actual gobierno, desde ministros hasta directores generales. 

Pero, al parecer, estos casos no han llegado al Ministerio Público de este Gobierno.  Todo el 

país ha visto los reportajes de programas investigativos, como los de Nuria Piera y Alicia 

Ortega, que han mostrado pruebas irrefutables del uso de recursos del Estado en la compra 

de alcaldes y dirigentes de otros partidos y tampoco ha tenido consecuencia, denuncia que 

hicimos aquí, en este mismo hemiciclo, señor presidente.  Nosotros queremos preguntarle al 

Ministerio Público y a su jefe Luis Abinader, por qué, salvo el famoso Caso 13, ¿cuántos 

procesos hay abiertos y cuántos presos?, a pesar de que van veintitrés destituciones por la 
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comisión de presuntas irregularidades y actos de corrupción. Esa es una gran pregunta que 

hacemos, no obstante, resulta claro que detrás de estas acciones hay intereses políticos. 

Habían preparado estos expedientes hace dos años y meses, pero esperaron estar a menos de 

un año de las elecciones para accionar como lo están haciendo ahora.  Esperar la cercanía 

con las elecciones para imputar al compañero Gonzalo Castillo, anterior candidato de nuestro 

partido y quien sacó cuatro de cada diez votos en el país, es claramente el resultado de que 

Luis Abinader sabe que su caída no hay quien la pare y que, por el contrario, Abel Martínez, 

cada día conquista más el corazón de esos dominicanos que quieren ver un gobierno que dé 

resultados. Se habla del financiamiento ilícito de campaña y nosotros, también, nos volvemos 

a preguntar, honorables diputados y diputadas, ¿a quién financió el narcotráfico?, ¿de qué 

partido son los extraditados y los extraditables? El PLD solicita al Ministerio Público que 

investigue a Luis Abinader, ya que el ciudadano Ángel Lockward, hoy apresado, ha 

declarado en más de una ocasión que le entregó cuatrocientos millones de pesos 

(RD$400,000,000.00) al hoy Presidente de la República para su campaña.  Y nos volvemos 

a preguntar, si el Ministerio Público, objetivo e independiente,e ha dicho que ese dinero de 

Lockward es ilícito ¿por qué entonces no ha investigado al Presidente de la República?  A 

nuestra dirigencia le decimos que se mantenga atenta a las instrucciones de nuestro partido 

en la próxima reunión del Comité Central, que será el próximo domingo 26 de este mes, se 

tomarán importantes decisiones para la defensa de la democracia, de los intereses del pueblo 

dominicano; y el Comité Político del PLD está procediendo a convocar a una jornada 

nacional de movilización en defensa de todo lo antes mencionado.  Las calles de República 



 
 
 

 

 

DEPARTAMENTO DE ELABORACIÓN DE ACTAS DE SESIONES  

UNIDAD DE TRANSCRIPCIONES DE SESIONES DEL PLENO 

DEBATES DE LA SESIÓN 08 DEL MIËRCOLES 22 DE MARZO DE 2023 

 

Página 24 de 34 
 

Cámara de Diputados  
  República Dominicana 

Dominicana, honorables diputados y diputadas, las calles de República Dominicana serán 

testigo de las luchas que libraremos en defensa de la democracia, de los intereses del pueblo 

dominicano y el respeto de la dignidad de las personas; a la gente que paga una gasolina cara, 

comida cara, que no le alcanza el sueldo, que está al borde de la desesperación por el 

aumento… 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Concluya, líder”. 

 

Diputado Juan Julio Campos Ventura:  “…en las tasas de interés y que por miedo a la 

delincuencia no puede salir a las calles y, sobre todo, al pueblo que está cansado de la falta 

de pan y el exceso de circo, les decimos:  Aguanten, que falta poco.  Anunciamos, honorable 

presidente, el retiro de nuestra bancada de este hemiciclo.  Muchísimas gracias y que Dios 

les bendiga”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Si nos llevamos de Hillary, no hubiese usted 

podido concluir los tres minutos más que usted se tomó. Si nos hubiésemos llevado de ella... 

 

A viva voz... 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Sí, así mismo… 
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A viva voz... 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “No, me habría gustado verla protestando.  Por 

favor, honorables diputados, los que no van a salir, les pedimos que ocupen sus curules.  Por 

favor, los que no van a salir, les pedimos que ocupen sus curules, tranquilitos, con paciencia 

y calma.  Solicito a los señores diputados, que ocupen sus curules, por favor, y usted don 

Hamlet… pedimos a los distinguidos miembros de la prensa que nos permitan el área de 

sesiones, con todo el cariño que siempre les tenemos; no estoy pidiendo que salgan, sino que 

nos dejan libre el área de sesiones que tenemos que tener control visual del escenario. No les 

estoy pidiendo que salgan, aquí esto es libre para la prensa, lo que les estoy pidiendo es que 

me permitan tener la visibilidad del hemiciclo completo, solamente Ustedes saben que aquí 

ustedes son bienvenidos.  Por favor, pido a los señores diputados que ocupen sus curules; 

solicito a los señores diputados que ocupen sus curules.  Bien, quiero pedir a los señores 

diputados que ocupen sus curules, vamos a continuar con los trabajos del día de hoy, colegas 

diputados. Por eso, yo di ahorita una respuesta de la diferencia del que pide y alega 

democracia, que yo creo en eso, pero no es solamente con la boca, es con la práctica. Di 

fecha, di nombre, no se le permitió a ningún diputado expresar y todo el que quiera recordar 

que busque ese día 17 de mayo del 2017.  Entonces, quiero que los señores diputados vamos 

a hacer una votación, antes de esa votación, que les voy a indicar en qué sentido estoy 

haciendo la solicitud”. 

________________ 
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2.2. Lectura y aprobación de actas. 

 

Actas disponibles en intranet e internet para conocimiento y revisión. 

 

2.2.1  Acta No.16 de la sesión Ordinaria del martes 26 de abril de 2022, 

correspondiente a la Primera Legislatura Ordinaria de 2022. 

 

2.2.2 Acta No.17 de la sesión Ordinaria del miércoles 27 de abril de 2022, 

correspondiente a la Primera Legislatura Ordinaria de 2022. 

 

2.2.3 Acta No.18 de la sesión Extraordinaria del miércoles 27 de abril de 2022, 

correspondiente a la Primera Legislatura Ordinaria de 2022. 

 

2.2.4 Acta No.19 de la sesión Ordinaria del miércoles 04 de mayo de 2022, 

correspondiente a la Primera Legislatura Ordinaria de 2022. 

 

2.2.5 Acta No.20 de la sesión Ordinaria del martes 10 de mayo de 2022, 

correspondiente a la Primera Legislatura Ordinaria de 2022. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Quiero informar a los señores diputados, que 

las actas número 16, 17, 18, 19, 20 correspondientes a la Primera Legislatura del año 2022 y 

que aparecen en el orden del día de hoy, están disponible en el Intranet para que cada diputado 

le dé la debida revisión y exprese si tiene alguna observación y están colgadas durante los 

próximos quince días.  Quiero pedirles a los diputados que, por favor, tenemos cuórum 

precario, obviamente, o sea, no tenemos un cuórum abundante, pero hay cuórum, pero cada 

uno en la medida de lo posible siempre que las circunstancias así se lo permitan, queremos 

pedirles que ocupen sus respectivas curules.  Entonces decía que van a estar durante los 

próximos quince días publicadas.  En ese sentido, luego de eso, tal y como establece el 

artículo 118 de nuestro Reglamento, estarán colgadas, estarán siendo sometidas a votación.  

Entonces, luego de dar esa información, quiero solicitar al Pleno y aquí va la petición de 
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votación.  Quiero solicitar al Pleno… Entonces quiero hacer una solicitud a este Pleno para 

como siempre estilamos, para poder agilizar los trabajos del día de hoy que, en esta primera 

etapa dejemos sobre la mesa toda la estructura 8, este… Y que conozcamos la estructura 9.  

Luego de eso, entonces, luego que concluyamos con la 9, entonces determinaremos por 

votación, también, qué otros puntos vamos a ir conociendo en el día de hoy.  La ventaja de 

comenzar temprano es, que a pesar de todo lo que ha pasado, todavía no ha llegado las doce 

(12:00) del mediodía.  ¿De acuerdo?  Entonces quiero solicitar que dejemos sobre la mesa 

toda la estructura 8 para conocer en esta primera parte la estructura 9, que son los proyectos 

que generalmente van a estudio de comisión.  Los honorables diputados que estén de acuerdo 

por favor exprésense pulsando ‘sí’ y si no estuvieren de acuerdo por favor votar pulsando 

‘no’.  A votación ‘sí’ o ‘no’.  Cuórum precario, pedimos a los señores diputados que hagan 

uso de su derecho al voto todos y que se centren en su identificador biométrico en la curul.  

Estamos votando comenzó la votación ‘sí’ o ‘no’.” 

 

Votación 003  

El diputado presidente propuso y sometió a votación que fuese 

dejada sobre la mesa la estructura 8.4, para pasar a conocer la 

estructura 9:  APROBADO.  98 DIPUTADOS A FAVOR, 1 

DIPUTADO EN CONTRA DE 99 PRESENTES PARA 

ESTA VOTACIÓN. 

 

 

Mientras se votaba el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “ ‘sí’ o ‘no’ voten 

por favor.  Estamos votando ‘sí’ o ‘no’. Pido a los señores diputados que ejerzan su derecho 
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al voto. Estamos votando ‘sí’ o ‘no’, voten por favor.  Estamos cerca de cien diputados aquí 

presentes.  Voten por favor dice Hamlet.  Tú sabes por qué Carlos te está diciendo… 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria: “Aprobado este procedimiento y de inmediato 

conocemos el 9.1 de la orden del día que es la resolución… Aprobada dije, casi cien, sacó 

noventa y nueve votos si no me equivoco”. 

 

________________ 

 

9:  INICIATIVAS PARA SER TOMADAS EN CONSIDERACIÓN, SIGUIENDO EL 

ORDEN CRONOLÓGICO DE SU DEPÓSITO EN LA UNIDAD DE REGISTRO 

DE LA SECRETARÍA GENERAL; 

 

PUNTO NO:9.1:  Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual 

solicita al presidente de la República instruir a la Comisión Permanente de Titulación 

de Terrenos del Estado para la titulación de apartamentos, viviendas y solares para el 

sector El Dique, de la Rivera del Río Ozama, municipio Santo Domingo Este, provincia 

Santo Domingo. (Proponente(s):  Gilberto Antonio Balbuena Arias, Jesús Manuel Sánchez 

Martínez, Margarita Tejeda de la Rosa, Adelis de Jesús Olivares Ortega). Depositado el 

30/07/2021.  

»Número de Iniciativa: 05853-2020-2024-CD 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria: “Este proyecto lo declaramos tomado en 

consideración y lo remitimos a estudio de la Comisión Permanente de Presidencia.  Lo 

sometió a esta Cámara el diputado Gilberto Antonio Balbuena Arias, Jesús Manuel Sánchez 

Martínez, Margarita Tejeda de la Rosa, Adelis de Jesús Olivares”. 

________________ 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=139519
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PUNTO NO.9.2:  Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual 

solicita al presidente de la República instruir a los ministros de Deportes y Recreación 

(MIDEREC) y de Obras Públicas y Comunicaciones (MOPC) para la reconstrucción 

del techado de la cancha deportiva del sector Proyecto San José del municipio Bajos de 

Haina, provincia San Cristóbal. (Proponente(s):  Margarita Tejeda de la Rosa, Nelson 

Rafael Marmolejos Gil, Otoniel Tejeda Martínez, Carlixta Carolina Paula de la Cruz, 

Dionisio de la Rosa Rodríguez). Depositado el 03/08/2021.  

»Número de Iniciativa: 05859-2020-2024-CD 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Lo declaramos tomado en consideración por 

parte del Pleno y lo remitimos a estudio de la Comisión Permanente de Deportes”. 

 

________________ 

 

PUNTO NO. 9.3:  Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el 

cual solicita al presidente de la República instruir al ministro de Obras Públicas 

y Comunicaciones la construcción del tramo carretero que une las comunidades 

La Rosa, Loma de la Bestia, Sabana del Corozo, La Guaita, Barrabás e Imbert, 

provincia Puerto Plata. (Proponente(s):  Jhonny de Jesús Medina Santos). 

Depositado el 04/08/2021.  
»Número de Iniciativa: 05873-2020-2024-CD 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Nosotros lo declaramos tomado en 

consideración por parte del Pleno y lo remitimos a estudio de la Comisión Permanente de 

Obras Públicas”. 

________________ 

 

PUNTO NO. 9.4:  Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el 

cual se reconoce al ingeniero químico Felipe Antonio Felipe Jiménez, por sus 

logros en el ámbito profesional y de superación personal. (Proponente(s):  Carlos 

Alberto Ramírez Filpo). Depositado el 06/12/2022.  
»Número de Iniciativa: 09134-2020-2024-CD 

 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=139519
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=139693
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=167482
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Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Nosotros lo declaramos tomado en 

consideración por parte del Pleno y lo remitimos a estudio de la Comisión Permanente de 

Cultura”. 

________________ 

 

PUNTO NO. 9.5:  Proyecto de ley de autonomía financiera que permite a los 

afiliados a las Administradores de Fondos de Pensiones (AFP) el retiro 

anticipado de hasta un 30% de sus fondos de pensiones. (Proponente(s):  Pedro 

Tomás Botello Solimán). Depositado el 28/02/2023. (Ref.05341/07034-2020-2024-

CD).  
» Número de Iniciativa: 09244-2020-2024-CD 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Nosotros lo declaramos tomado en 

consideración y lo remitimos a estudio de la Comisión Permanente de Seguridad Social”. 

 

________________ 

 

PUNTO NO. 9.6:  Proyecto de ley que agrega un párrafo al artículo 36 de la Ley 

No.1-12 del 25 de enero de 2012, que establece la Estrategia Nacional de 

Desarrollo 2030. (Proponente(s):  Jesús Manuel Sánchez Martínez). Depositado el 

28/02/2023.  
»Número de Iniciativa: 09248-2020-2024-CD 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Lo declaramos tomado en consideración y lo 

remitimos a estudio de la Comisión Permanente de Asuntos Municipales”.   

 

________________ 

 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=170702
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=170825
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Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “El diputado Agustín Burgos ha solicitado que 

el proyecto del 30% sea remitido a la Comisión de Seguridad Social, digo, a la Bicameral de 

Seguridad Social, tiene toda la razón, ¿es así?, pero tengo que hacer una votación.  Llamo a 

los diputados a sus curules, para remitirlo a estudio de la Comisión Bicameral.  Someto que 

ese proyecto sea remitido a la Comisión Bicameral que está estudiando el proyecto integral 

de Seguridad Social.  A votación, ‘sí’ o ‘no’.” 

 

Votación 004  

El diputado presidente propuso y sometió a votación que el 

proyecto de ley fuese remitido a estudio de la Comisión 

Bicameral designada para la revisión de la Ley No.87-01, que 

crea el Sistema Dominicano de Seguridad de Social:  

VOTACIÓN NO VÁLIDA. 88 VOTOS EMITIDOS. 

 

Mientras se votaba el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Comisión 

Bicameral que está elaborando el proyecto de Seguridad Social, es casi permanente, pero lo 

vamos a sacar en esta legislatura, voten, por favor, ‘sí’ o ‘no’.  Por favor, pido a los señores 

diputados que ejerzan, que tenemos cuórum precario. Voten, por favor, ‘sí’ o ‘no’, faltan 

algunos diputados que no han ejercido su derecho al voto y el tiempo se termina”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Votación no válida.  Voy a llamar a los 

diputados a sus curules, hay cuórum aquí dentro.  Solo les pido, a los que estamos aquí dentro 

que, por favor, estemos en las curules.  Voy a hacer la segunda votación…  ¿Dime, Richard?  

Por favor, yo quiero pedirles a los diputados, vamos a hacer una votación, vamos a la curul 
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y cualquier cosa, vamos a la curul y cualquier cosa, lo tratamos ahorita, ¿o no queremos 

irnos?, esto ya queda poco… 

 

A viva voz... 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Momentito.  Okey, entonces, en preparación, 

que voy someter la votación, en una segunda.  Estoy haciendo más cuidadoso en la segunda, 

porque entonces hay que dar receso.  ¿Dime, Richard?, falta un par de diputados todavía, que 

parece que salieron…  Un momentito, por favor, no me gusta hacer comentarios, porque ya 

los comentarios sobran, pero…  Okey, nos fuimos.  Pido a los señores diputados que tenemos 

un cuórum exacto, por favor, vamos a ejercer el derecho al voto, en un sentido o en el otro.  

Que el proyecto sea enviado a la Comisión Bicameral, según sea su criterio”. 

 

Votación 005  

El diputado presidente propuso y sometió a votación, por 

segunda vez, que el proyecto de ley fuese remitido a estudio 

de la Comisión Bicameral designada para la revisión de la Ley 

No.87-01, que crea el Sistema Dominicano de Seguridad de 

Social:  VOTACIÓN NO VÁLIDA. 94 VOTOS EMITIDOS. 

 

Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Tenemos cuórum 

exacto, así que si alguien no vota nos vamos a ir a un recesito de dos minutos, ¡de tres!  Por 

favor, según sea su criterio, una gran cantidad, de nuevo, no han ejercido su derecho al voto.  

Dice doña Josefa, allá, que no le ha salido.  Óyeme, pero es que están aquí, ¡estando aquí… 
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TRES MINUTOS REGLAMENTARIOS 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Quiero solicitar que ocupen sus curules… 

no, pero si ustedes quieren cerramos, porque no podemos estar en esta, porque no somos 

muchacho aquí. Pero, si quieren cerramos, no por usted, si no por todos, porque aquí yo no 

tengo problema, aquí yo hago lo que digan ustedes; el mingo yo trato de llevarlo, pero si 

ustedes quieren, aquí los que mandan son ustedes, no tengo problema.  Un minuto Ogando, 

que quedan treinta segundos”. 

 

Diputado Jesús Bienvenido Ogando Gil:  “Es solamente para informar que el culto memorial 

que se va a celebrar a mi padre el próximo domingo, a las tres (3:00) de la tarde, en el Jardín 

Botánico Nacional, están todos invitados.  Doy las gracias a todos mis colegas por sus 

muestras de solidaridad y el apoyo que me han dado en estos momentos en que mi familia 

está pasando por esta pena de ver partir a nuestro padre.  Entonces, quería informarles eso 

que acabamos de decir, presidente, de que el domingo próximo, a las tres (3:00) de la tarde, 

vamos a tener el culto memorial de nuestro padre Héctor Ogando, en el Jardín Botánico.  

Muchas gracias”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Quiero llamar a los diputados a sus curules, 

por favor, que vamos hacer la votación, pero, desde su curules y por favor, si estamos aquí, 

¿verdad?, queremos seguir con esto para que concluyamos. Entonces, vamos a votar, 
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concéntrense en votar, ‘sí’ o ‘no’. A votación”. 

 

Votación 006 

El diputado presidente propuso y sometió a votación, por 

tercera vez, que el proyecto de ley fuese remitido a estudio de 

la Comisión Bicameral designada para la revisión de la Ley 

No.87-01, que crea el Sistema Dominicano de Seguridad de 

Social:  VOTACIÓN NO VÁLIDA. 84 VOTOS EMITIDOS. 

 

Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria expresó:  “Una gran 

cantidad no ha votado, no sé si es el sistema… 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Votación no válida.  Las circunstancias me 

obligan, quiero que los diputados ocupen sus curules, por favor.  Cierro la sesión y les 

convoco para de inmediato, antes no puedo iniciarla, tienen que hacer el registro, el que no 

se registró queda fuera… 

 

CIERRE DE SESIÓN 

 

 

 

 

 

 


